

16 Provinces

Woleu-Ntem/Département du Woleu/Oyem/Vie des entreprises/Cnamgs/Fête de fin d'année en différé

Près de 8 500 GEF immatriculés en 2018 dans la province



La meilleure employée de l'année 2018, Paola Ové (d), est récompensée ici par la déléguée provinciale, Bertille Andeme Moukaga.

PME

Oyem/Gabon

LA délégation provinciale de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs) du Woleu-Ntem a profité de sa soirée récréative, marquant la fête de la Saint-Sylvestre en différé, pour dresser le bilan à mi-parcours de ses activités. Cette cérémonie s'est déroulée le 2 mars dernier dans les locaux de ladite structure, au quartier Peloton, à Oyem. Occasion pour la déléguée provinciale, Bertille Andeme Moukaga, de souli-

gner que la Cnamgs n'est pas épargnée par la grave crise économique qui secoue toutes sociétés du pays. Ajoutant que, en dépit de ce contexte morose, la délégation qu'elle dirige s'attelle, chaque jour, à être au chevet des populations des cinq départements de la province, dans le cadre de ses missions et, surtout, de la politique sociale définie par les plus hautes autorités, en tête desquelles le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Pour le compte de l'année 2018, les équipes de la délégation provinciale du Woleu-Ntem ont pu immat-

riculer près de 8 500 Gabonais économiquement faibles (GEF). Une opération qui s'est également effectuée à la maison d'arrêt d'Oyem, où de nombreux détenus ont été immatriculés.

Afin d'être plus proche des populations en vue d'une meilleure prise en charge de celles-ci, le directoire provincial de la Cnamgs a ouvert, l'année écoulée, des unités départementales du Ntem (Bitam) et de l'Okano (Mitzic). Ces agences sont fonctionnelles depuis plusieurs mois.

« L'immatriculation des Gabonais du Septentrion ne se



La table des officiels.

fait plus de façon épisodique. On les immatricule en permanence », a précisé Bertille Andeme Moukaga. Non sans indiquer que la Cnamgs n'a pas que la seule mission d'immatriculer les compatriotes en difficulté sociale.

Les responsables de cet organisme dans le Woleu-Ntem ont également procédé, dernièrement, au paiement à plus d'un millier de personnes vivant avec un handicap, de l'allocation annuelle. Une opération assortie de la distribution des cartes de "Solidarité pour handicap". Cette carte permet, non

seulement, de mieux identifier son détenteur, mais également de lui permettre de bénéficier de certains droits et avantages sur le plan médico-social. « Ce sont des gestes enviés dans beaucoup de pays de la sous-région », a fait remarquer la déléguée provinciale.

En outre, il a été lancé, il y a peu, des rencontres à travers les établissements secondaires et professionnels, pour présenter les produits de la Cnamgs aux élèves, enseignants et responsables de ces lycées et collèges.

La perfection n'étant pas de

ce monde, le directoire a promis d'améliorer les imperfections constatées l'année dernière, pour une meilleure prise en charge des compatriotes en 2019. Enfin, pour susciter l'émulation et l'abnégation au travail, une récompense a été attribuée, cette année, à une employée de la entreprise: Paola Ové. Cette dernière, comme l'a expliqué la responsable locale de la caisse, est gratifiée pour s'être illustrée en 2018, par le dévouement, l'assiduité, l'abnégation, le respect aux collègues et à la hiérarchie, la disponibilité, la discrétion et le travail

Ogooué-Ivindo/Département de la Zadié/Mékambo/Vie des associations/«Ndeka Mambo»

En croisade contre les IST, MST, VIH/Sida et grossesses précoces



Les membres de "Ndeka Mambo" dans l'un de leurs champs.

CNB

Mékambo/Gabon

ASSOCIATION féministe apolitique, implantée à Mékambo dans le département de la Zadié, "Ndeka Mambo" (sans problème en langue ikota), multiplie des sorties sur le terrain. Dernièrement, cette structure qui regroupe plus de

400 femmes, toutes originaires de cette localité de l'Ogooué-Ivindo, a réalisé un certain nombre d'activités à caractère social dans plusieurs quartiers de la commune.

Il s'agissait, entre autres, de campagnes de sensibilisation à la lutte contre les infections et maladies sexuellement transmissibles (IST/MST) et le VIH/Sida. Mais aussi, à la lutte contre les grossesses

précoces et la promotion du planning familial.

Au cours de ces activités, les membres de "Ndeka Mambo", sous la supervision de leur présidente, Béatrice Simbou Mapessi, ont démontré les techniques d'utilisation du préservatif aux jeunes présents, avant d'en distribuer des lots. En présence des autorités administratives et politiques de la localité. Intervenant à cette



Béatrice Simbou Mapessi au cours d'une sensibilisation.

occasion, la présidente de "Ndeka Mambo" a indiqué que « les jeunes filles sont victimes des IST/MST, du VIH/Sida, et des grossesses précoces à cause de l'ignorance pour les unes, et de la pauvreté pour les autres. A cet effet, nous allons accentuer la sensibilisation, l'éducation sexuelle, faire et refaire encore la promotion du planning familial, afin que ces jeunes filles vulnérables et innocentes ne

soient plus victimes de ces pathologies. Elles devront prendre leur destin en main », a-t-elle martelé.

Béatrice Simbou Mapessi a mis à profit ces différentes manifestations servant de lancement officiel des activités de l'association depuis sa création en 2017, pour éclairer la lanterne des populations sur les objectifs de celle-ci. On note, l'épanouissement de la femme, par son autonymi-

sation économique et sociale.

A cet égard, l'association "Ndeka Mambo" compte, à ce jour, plusieurs hectares de forêt aménagés pour la réalisation de son projet agricole. Il s'agit de deux hectares de culture de manioc, et autant pour le maïs. L'association envisage également d'étendre ses activités dans les domaines de la pêche et de l'élevage.